
 

 

 

 

 

VERBALE n. 22 

 

 

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 

 

CONSIGLIO DI QUARTIERE 

CASAZZA 

 

Zona Nord 

 

         

 

DEL 

 

01/12/2020 

	  



 

l giorno martedì 1 del mese di dicembre dell’anno 2020 alle ore 20.45, a Brescia si è tenuta in 
teleconferenza la seduta ordinaria, su convocazione del Presidente, del Consiglio di Quartiere Casazza 
per la trattazione del seguente ordine del giorno:  

Presiede la seduta il Presidente Luca Pomarici. 

Redige il processo verbale la Consigliera Gloria Gobetto. 

In seguito ad appello i Consiglieri presenti risultano: 

Nr Cognome Nome Presente Assente 

1 POMARICI LUCA X  

2 SARTORI GUIDO X  

3 GOBETTO GLORIA X  

4 GOBBI VITTORIO  X 

5 CO' ALESSIA X  

6 CAVALLI STEFANO  X  

7 BERARDELLI MARA X  

 

1. Approvazione verbale della seduta precedente 

2. Comunicazioni del Presidente  

o Riattivazione servizio spesa e farmaci a domicilio 

o Avanzamento piano vaccinazioni antinfluenzali 

3. Aggiornamenti Gruppi tematici  

o Recap incontro con Assessore Muchetti sul tema del mercato 

o Proposte per miglioramento viabilità via Reggio 

o La raccolta differenziata 

o Aggiornamento tavolo sui minori 

o Aggiornamento Patto per la Lettura 

o Proposta apertura ambulatorio medico c/o nuovo parcheggio Metro Prealpino 

o Proposte iniziative Natale 2021 

4. Varie ed eventuali 



Risultano presenti anche i seguenti uditori: Marisa Soriani, Italo Lamberti, Marialuisa Loda, Paolo 
Fontana. 

Verificata la presenza del numero legale ai sensi dell’art. 17 Comma 3 del Regolamento, si apre la 
seduta.  

 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente. 
È posto in votazione il verbale. Il Consiglio approva. 

2. Comunicazioni del Presidente 

• Riattivazione servizio spesa e farmaci a domicilio 

Pomarici riferisce che hanno dato la disponibilità ad effettuare il servizio 6 volontari, ma la richiesta 
è decisamente inferiore rispetto al precedente lockdown: un solo utente che attualmente ha già 
sospeso il servizio. 

• Avanzamento piano vaccinazioni antinfluenzali 

Pomarici comunica che la situazione regionale resta critica e dobbiamo basarci sulle informazioni 
trasmesse dalla consigliera Albini delegata alla Sanità del Comune: 
- Medici di medicina generale costretti a scegliere quale dei loro pazienti over 65 vaccinare e quali 
no, per i pochissimi vaccini che sono ancora a disposizione. 
- Seconda tranche prevista (non assicurata) la seconda settimana di Dicembre, quando il Governo 
aveva pubblicato sulla Gazzetta Ufficiale il 31 agosto l’indicazione di anticipare la conduzione della 
campagna vaccinale, a partire da inizio Ottobre. 
- Il privato accreditato ha messo a disposizione vaccini a pagamento, tra i 50 e i 65 euro, con buona 
pace del dettato costituzionale di universalità del diritto alla salute. 
- Al 30/11 si segnalano 300.000 dosi mancanti. 
Al momento per la campagna vaccinale in quartiere esta confermata l’unica data del 15 dicembre 
presso l'ambulatorio del Centro Socio Culturale di Casazza.  
Nell'allegato A la relazione della call dedicata all’incontro CdQ/Albini del 13.11.20 

• Segnalazione danneggiamenti al Centro sociale  

Preso atto della segnalazione trasmessa dall'Ufficio di zona Nord sull'utilizzo non autorizzato del 
Centro sociale e dei continui atti vandalici agli arredi esterni all'entrata lato est (cassetta posta 
CdQ/box biblioteca) il Consiglio decide di chiedere: 
-  il cambio delle serrature del Centro (con parere unanime)  
-  l'installazione di una telecamera (col voto contrario di Cavalli)   

• Segnalazione presenza siringhe in via Cuzzetti 

Gobetto sottolinea che la segnalazione conferma quanto rilevato già nelle precedenti riunioni e 
ribadisce la necessità che si possa riattivare al più presto il contatto con le operatrici del "Progetto 
strada" per affrontare il tema dello spaccio puntando soprattutto alla prevenzione. 

• Zona 30  



Rispetto al recente posizionamento dei bolloni su via Casazza, Cavalli osserva che non è stata 
effettuata la stessa segnalazione a suo tempo richiesta su via Gadola, si decide pertanto di ribadire la 
richiesta per l’accesso nord di detta via.   

3. Aggiornamento gruppi tematici 
 

• Recap incontro con Assessore Muchetti sul tema del mercato 

Pomarici e Cavalli riferiscono che l’Assessore ha spiegato come la chiusura di via Casazza sia stata 
resa necessaria dall’intenzione di mantenere attivo il mercato anche durante l’epidemia e non 
risponda ad un progetto a lungo termine del Comune, all’incontro si sono poi analizzate le varie 
criticità emerse con il nuovo assetto del mercato e ci si è concordati per un sopralluogo tecnico con 
Assessore e funzionari per eventuali spostamenti o riposizionamento delle bancarelle. 

• Proposte per miglioramento viabilità via Reggio 

Si decide all'unanimità dei presenti di richiedere l'attivazione del senso unico sull'intera via, fatto 
salvo il primo tratto che resterà a doppio senso per consentire l'accesso ai condomini. Si rimanda al 
Gruppo di lavoro "Urbanistica e viabilità" l'approfondimento dei vari aspetti della proposta da 
trasmettere all’Assessorato competente, per quanto si esprima un orientamento di massima 
favorevole al senso di marcia da sud a nord. 

• Raccolta differenziata 

Il Consiglio ratifica le proposte elaborate dal Gruppi “Ambiente ed ecologia” e “Quartiere 
accogliente” relativamente a:  

a) Manutenzione cassonetti 
b) Installazione distributore automatico sacchetti per differenziata 
c) Posizionamento telecamera presso i cassonetti di via Arsenale 
d) In assenza dell'isola ecologica nella zona nord, attivare la raccolta dei rifiuti ingombranti 

(mantenendo le attuali modalità di prenotazione) o con camion itinerante nei quartieri 
interessati o con raccolta nella serata abituale del venerdì  

e) Iniziative di sensibilizzazione ed educazione ad una corretta raccolta differenziata in 
collaborazione con il Gruppo “Quartiere accogliente”  

Si demanda al Gruppo il compito di elaborare un documento finale da trasmettere poi all'Assessore 
Cominelli, senza ulteriore passaggio in CdQ. 

Nell’allegato B il verbale dell’incontro congiunto dei gruppi “Ambiente ed ecologia” e “Quartiere 
accogliente” del 10 novembre 2020   

• Proposte nuovo parcheggio Prealpino  

L'ipotesi di proporre la destinazione di uno spazio per l'ambulatorio medico nel nascente nuovo 
Parcheggio Prealpino suscita qualche perplessità circa la posizione molto decentrata che creerebbe 
comunque disagi per la popolazione anziana per la maggior parte residente nella zona sud del 
quartiere.  



Sartori sottolinea la necessità di denunciare con forza che l'attuale sistema regionale sulla "libera 
professione" dei medici di base è assolutamente inadeguato e crea problemi come la dislocazione 
'selvaggia' degli ambulatori sul territorio che creano disagi alla popolazione.  

Berardelli segnala, per esperienza personale, la discrezionalità con cui ATS autorizza l’apertura di 
nuovi ambulatori medici, concedendola a spazi con due soli locali ed impedendola con mille vincoli 
all’ambulatorio del nostro Centro sociale.  

Pomarici ricorda che il Comune non ha alcuna possibilità di intervenire contro le decisioni riguardanti 
la Sanità, di esclusiva competenza regionale e quindi di ATS. 

Al netto di quanto discusso, il CdQ decide di trasmettere agli Assessorati competenti un documento 
per richiedere interventi ‘compensativi’ rispetto ai disagi che derivano dalla costruzione del nuovo 
parcheggio Prealpino e che prevedano: 

- Ambulatorio medico  
- Installazione centralina per il rilevamento degli inquinanti 
- Piantumazione  

• Aggiornamento Tavolo minori 

Gobetto riferisce del primo incontro del Tavolo minori del 16 nov. u.s. dove si è fatta una 
panoramica di quanto offrono le realtà presenti nel quartiere rispetto alle nuove criticità emerse 
(vedi allegato 3). 

L’assenza delle assistenti sociali dell’area minori e di dati numerici sulla popolazione da 0 a 17 anni 
residenti nel quartiere hanno reso incompleto l’incontro; pertanto si è fissato un aggiornamento per 
metà dicembre.  

• Aggiornamento "Patto per la lettura"  

Il progetto promosso dal Comune prevede, fra l'altro, la consegna a domicilio dei libri delle 
biblioteche comunali per le fasce di utenti più fragili, che dovrebbe proseguire anche ad emergenza 
Covid-19 conclusa.  
Sarà integrativo del servizio "Prestito libri" e verrà effettuato da volontari che saranno coordinati 
dalle varie Biblioteche dislocate sul territorio comunale; ai CdQ è stato chiesto di reperire volontari 
da coinvolgere nel progetto.  
Gobetto comunica di avere contattato (su indicazione della Biblioteca Casazza) il rappresentante 
degli universitari dell'Ordine di Malta che avevano già collaborato, in forza alla Protezione civile, nel 
precedente lockdown e che ha garantito la partecipazione di una decina di volontari.  
Rispetto alla necessaria copertura assicurativa, pare che la soluzione individuata dal Comune sia la 
costituzione di un'associazione denominata "Patto per la cultura Brescia" alla quale verranno iscritti 
tutti i volontari (circa 70) che hanno dato la loro disponibilità. Il tutto avverrà per il prossimo 
gennaio.  

• Proposte iniziative Natale 2021 

Berardelli illustra il suo progetto per l'organizzazione di una serie di eventi per il Natale 2021 che 
coinvolgano tutto il quartiere (illuminazione di tutte le abitazioni del quartiere, mercatino artigianale 
fatto dai residenti, presepe al parco fatto dai bambini delle scuole, addobbo del pino più alto di 
Casazza, ecc.)  



Il Consiglio approva all'unanimità e si impegna a collaborare attivamente con Berardelli nel 
progetto.  

 Il Presidente ricorda che la prossima riunione sarà il 12 gennaio 2021  e, non essendovi altri 
argomenti da discutere, dichiara chiusa la seduta alle ore 23.30. 

 Letto, confermato e sottoscritto. 

 

 

  



ALLEGATO A 

INCONTRO PRESIDENTI CDQ CON LA CONSIGLIERA COMUNALE ALBINI, DELEGATA ALLA SANITÀ 

“AVANZAMENTO PIANO VACCINI ANTINFLUENZALI DELLA REGIONE LOMBARDIA” 

3/11/2020 

All'incontro hanno partecipato anche l'Assessore Cantoni, ed i Consiglieri Guindani, Biasutti, Fontana. 

Il vaccino: 

Il vaccino è predisposto sul virus australiano. 

I medici di medicina generale: 

I MMG hanno un contratto nazionale di libera professione, NON sono perciò dipendenti pubblici. 

La loro adesione alla campagna vaccinale è a libera scelta. 

ATS Brescia ha 700 medici, hanno risposto solo 130 medici. Meno del 50% dei pediatri. 

Gli elenchi di chi ha aderito NON sono pubblicabili ma Albini è disponibile per eventuali necessità 
d'approfondimento. 

Chi non vaccina ma ha ricevuto richieste da utenti non deambulanti, segnala ad un collega oppure ad 
ASST. 

Aventi diritto: 

• Polipatologici gravi 
• Persone tra i 6 mesi e 6 anni di vita 
• Over 60 

Persone 60-65 saranno coperti successivamente in quanto le dosi sono in arrivo 

Dosi: 

Per gli aventi diritto c'è per tutti, a pagamento non ci sono ancora indicazioni. 

Ci sono ancora dosi disponibili! 

Panorama: 

Le regole per le prenotazioni sono uscite martedì alle ore 13, nonostante le prime info online fossero 
state pubblicate il 16 ottobre (per coprire la prima fase vaccinale dedicata ai polipatologici cronici) 

Sedi vaccinali: 

Accolte quasi tutte le richieste di integrazione di sede ricevuta dai CdQ. (es. Location proposta da 
Borgo Trento non è stata approvata) 

Le sedi sono state identificate in base al numero persone, l'accessibilità, le regole di sicurezza, i 
protocolli anti-Covid. 

Totale: 23 sedi + Teatro Comunale Chiesanuova + 2 Parrocchie Fiumiciello e Santa Maria della 
Vittoria. 

Tempi: 

Quando arriveranno le dosi? Gallera (Regione) non ha ancora risposto con precisione. 



Esaurita la fase delle vaccinazioni pubbliche, sarà data una quota non definita di dosi alle farmacie 
(private e comunali). Purtroppo questi enti non hanno avuto ancora indicazioni sulle tempistiche e 
quantità che dovrebbero ricevere, nel frattempo 2 strutture private bresciane le hanno già ed 
effettuano vaccinazioni a costo triplo rispetto a quello base. 

Recapiti ufficiali: 

www.prenotasalute.regione.lombardia.it 

http://www.asst-spedalicivili.it/servizi/notizie/notizie_fase02.aspx?ID=7401 

Numero verde per le prenotazioni: 800 638 638 

 

 

 

  



ALLEGATO B 

Verbale della Riunione dei Gruppi tematici “Ambiente ed 
ecologia” e “Quartiere accogliente” del 10/11/2020 

Alle ore 20.30 si è riunito in tele-conferenza tramite l’applicazione “zoom” i Gruppi tematici 
“Ambiente ed ecologia” e “Quartiere accogliente” per la trattazione del seguente ordine del 
giorno: 

- raccolta differenziata, 

- installazione delle foto-trappole; 

- cassonetti rotti e non ripristinati; 

- assenza dell'isola ecologica; 

- proposta di un servizio di raccolta dei rifiuti ingombranti una volta alla settimana; 

- utenza irregolare non registrata da Aprica e quindi non provvista di tessere; 

- sensibilizzazione con adeguata spiegazione di come il cittadino deve eseguire la raccolta; 

 

Presenti i Consiglieri: 

• Mara Berardelli 
• Stefano Cavalli 
• Alessia Cò 
• Gloria Gobetto 
• Guido Sartori 

Sono intervenuti i cittadini: 

• Marisa Soriani 
• Italo Lamberti 

Gloria Gobetto con il gruppo “Quartiere accogliente” propone di iniziare dal punto: 
”sensibilizzazione con adeguata spiegazione di come il cittadino deve eseguire la raccolta”, 
per cercare di risolvere questa lacuna si vorrebbero svolgere dei corsi volti a 
formare/sensibilizzare con metodi e idee mirate e non qualcosa di standardizzato da A2A, 
cercando di capire le necessità e le problematiche che si sviluppano, con proposte mirate per 
gli anziani e immigrati coinvolgendo “Casazza solidale”; 

- Raccolta differenziata 

I problemi che si sono riscontrati sono nella limitata dimensione della calotta 
dell’indifferenziata, negli orari della raccolta del vetro e nell’accentramento dei cassoni al 
Parcheggio Prealpino per tutta la zona viola, creando rumore per tutta la notte e disturbando 
i residenti. 

- Installazione delle foto-trappole 

Foto-trappole pur avendo molti limiti potrebbero essere utili in alcuni cassonetti di passaggio 
tipo quello di via Arsenale, ma si richiama l’attenzione a mantenere i cassonetti integri in 
quanto spesso il blocco della calotta comporta l’indifferenziata sul suolo; 



- Cassonetti rotti e non ripristinati 

In via Fisogni i cassonetti spesso rotti o bloccati, vengono poco manutenuti; 

- Assenza dell'isola ecologica - Proposta di un servizio di raccolta dei rifiuti ingombranti una 
volta alla settimana; 

I gruppi ravvisano la necessità non risolta dell’assenza dell’isola ecologica e vista tale 
mancanza si chiederebbe o la raccolta dell’indifferenziata nello stesso giorno della 
differenziata su prenotazione, ma con meno vincoli di dimensioni e quantità, o un camion che 
posizionato per esempio una volta a settimana in un punto prestabilito vada nei quartieri della 
zona nord a ritirare i rifiuti ingombranti destinati all’isola ecologica, richiesta da condividere 
con tutti i CdQ della zona Nord compresa Crocifissa per le modalità e la frequenza. 

- Utenza irregolare non registrata da Aprica e quindi non provvista di tessere 

Problematica che non si dovrebbe verificare in quanto il proprietario dell’appartamento ha a 
disposizione la tessera; 

Visto che quest’anno in via eccezionale avremo il punto per la distribuzione dei sacchetti si 
pensava di richiedere per l’anno prossimo il distributore automatico di sacchetti; 

Non essendovi altre segnalazioni/proposte/richieste, i Gruppi dichiarano chiusa la seduta alle 
ore 23.00. 

 

 

  



ALLEGATO 3 

RIUNIONE TAVOLO MINORI del 16 nov. ‘20 

Presenti: 

dott.ssa Lara Boldini               coordinatrice Centro sociale Nord 

dott.ssa Francesca Alghisi     assistente sociale area anziani Centro sociale Nord 

Gloria Gobetto                        vice presidente CdQ Casazza 

Doriana Scapini                       referente ‘Casazza solidale’ 

Beatrice Balzanini                  rappresentante Comitato genitori Primaria Casazza 

“CASAZZA SOLIDALE” è nata come forma di collaborazione spontanea tra le diverse realtà (del 
privato sociale ed istituzionali) presenti sul territorio del quartiere che, pur mantenendo la propria 
specificità e ruolo, hanno dato vita a diverse iniziative comuni. 

In questi mesi, l’esigenza di dare organicità alla cooperazione tra le parti anche attraverso una forma 
giuridica riconosciuta, ha impegnato il Comitato in un lavoro di approfondimento, anche con l’aiuto 
di Beatrice Valentini del CSV, che è ancora in corso. 

Nel frattempo si è risolto il problema dell’utilizzo da parte Comitato degli spazi del Centro socio 
culturale, in quanto sia la stanza che sarà destinata a sede del CdQ che gli spazi temporaneamente 
occupati dalla Biblioteca comunale saranno messi a disposizione delle realtà del quartiere.   

La partecipazione di ‘Casazza solidale’ a questo tavolo è per confrontarsi e mettere a disposizione le 
esperienze delle realtà che si occupano di minori nel quartiere (Comitati genitori primaria "Casazza" 
e medie "Fermi e Lana" /Oratorio Casazza)  

Vivi il Quartiere: il progetto è stato confermato anche per l'attuale anno scolastico (prima parte del 
pomeriggio per le medie e seconda per le elementari), ma non ancora avviato causa nuove 
restrizioni anti Covid che rendono inidonei gli spazi dell'oratorio. Referente del progetto resta 
Barbara Garzoni   con il supporto dell’educatrice Francesca Esposito.  Al contrario, il corso di musica 
organizzato da Barbare Garzoni nell'ambito delle attività dell'Oratorio è stato avviato.  

I problemi e le proposte raccolte dal CdQ: 

Come precisato nel precedente incontro con il dott. Spada, il CdQ ha raccolto diverse segnalazioni 
sulla convivenza a volte problematica con gruppetti di minori “vivaci” (in gran parte stranieri) sia nel 
parco di via Reggio che nel parco interno al quadrilatero del Supercondominio "Casazza 1" che 
comprende gli stabili di proprietà ALER situati in via Fisogni, Casazza e Cuzzetti.  

A questo va aggiunta la problematica della crescente presenza dell'attività di spaccio nel quartiere 
che si è maggiormente evidenziata nel periodo di lock down della scorsa primavera.  

Da qui nasce la richiesta da parte del CdQ dell'apertura di un “Tavolo Minori” per un confronto con 
l’SST sia sui dati in possesso dei Servizi che sulle soluzioni da adottare. 



Per procedere nei lavori del Tavolo è indispensabile conoscere quanti minori da 0 a 17 anni risiedono 
nel territorio di Casazza, suddivisi per fasce scolari. Questi dati vanno richiesti al Settore Anagrafe.    

Il CDQ ha ricevuto l’offerta di collaborazione da parte delle educatrici del “Progetto strada” per 
verificare l’eventuale necessità di un loro intervento sul nostro territorio. 

Inoltre ha aderito alla proposta dell’ass.  ARCI GAY di posizionare delle banchine arcobaleno nel 
nostro Parco che sensibilizzino rispetto al tema dell’omofobia; è intenzione del CdQ integrare il 
progetto con iniziative rivolte soprattutto ai giovani. 

ACCORDI 

Si è condivisa l’opportunità di fissare un nuovo incontro con tutti i componenti del Tavolo alla 
presenza anche delle assistenti sociali dell’area minori, per condividere un affondo sulla 
problematica dei minori presenti nella zona Casazza e condividere l’operatività del Servizio Sociale. 

Nell’incontro si auspica di essere già in possesso i dati statistici richiesti agli uffici dell’Anagrafe. 

La data del prossimo incontro è ipotizzata per 14 dicembre alle ore 14:00 tramite piattaforma Zoom, 
previa conferma della disponibilità delle assistenti sociali dell’area minori. 

  

 

 

 


